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NIEDERSCHRIFT 
 
 

Kreisstadt 
Friedberg (Hessen) 

 

 
 

Gremium Ausschuss für Energie, Wirtschaft und Verkehr 

Sitzungsnummer EWuV/007/11-16 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 25.04.2012 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 21:45 Uhr 

Ort 
Sitzungszimmer B, Gebäude II, Mainzer-Tor-Anlage 6,  
61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Bernd Stiller  
 

Mitglieder 

Herr Wilhelm Hensgens  
Herr Bernd Messerschmidt  
Frau Beate Neuwirth  
Herr Jürgen Scharfe  
Herr Norbert Simmer entschuldigt 
Herr Benjamin Ster  
Herr Patrick Stoll vertreten durch Frau Eisenhardt 
XXXXXXXX vertreten durch Herrn Hausner 
 

Schriftführer 

Herr Mihaiel Pavlovic  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Erster Stadtrat Peter Ziebarth  
 
 
  
 
Ausschussvorsitzender Stiller eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. Einwände 
gegen die  
Tagesordnung ergehen nicht. 
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Tagesordnung: 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   
Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90 / Die 
Grünen vom 17.10.2011; 
Buslinien in der Kernstadt und den Stadtteilen; hier: Sachstandsbericht  

2   

"100 Kommunen für den Klimaschutz" - Der Tagesordnungspunkt auf der 
letzten Sitzung am 14. März beinhaltete ja ausschließlich 06-11/1247  
Konzept zur Erzeugung von Energie aus erneuerbaren Quellen ;  
hier: Sachstandsbericht  

3 11-16/0296 Errichtung von Windenergieanlagen im Gebiet Winterstein  
4   Verschiedenes  

4.1   
Verschiedenes;  
Geschwindigkeitsreduzierung Saarstraße  

 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1.  

Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90 / 
Die Grünen vom 17.10.2011; 
Buslinien in der Kernstadt und den Stadtteilen;  
hier: Sachstandsbericht 

 
Sachstandsbericht von Herrn Muth-Born (ZOV) und Herrn Nieme (VGO). 
 
Die Busfahrpläne sind im Internet (www.vgo.de) einsehbar. 
 
Jährlicher Kostenfaktor für die Stadt Bad Nauheim, inkl. Stadtbusse: 500.000 Euro 
Jährlicher Kostenfaktor für die Stadt Friedberg, ohne Stadtbusse: 400.000 Euro. 
 
Hierzu um eine Kostenvergleich und Angebotsvergleich einzusehen eine Anfrage an Herrn Hofmann 
von der VGO stellen um ggfs. das vorhandene Angebot zu prüfen und einen Leistungsumfang 
darzustellen. 
 
Diese Informationen der Anhörung sollen dann an den Magistrat und dann in einer Sitzung vorgestellt 
werden. 
 
Kontaktdaten Herrn Gerhard Muth-Born: 
Zweckverband Oberhessische Versorgungsbetriebe ZOV-Verkehr 
Hanauer Straße 15 
61169 Friedberg 
Telefon: 06031/16175-16 
E-Mail: muth-born@zov-verkehr.de 
 
Beschluss: 
 
Herr Hausner beantragt, die Thematik im Ausschuss zu lassen um weitere Ergebnisse zu berichten. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Die Verwaltung wird gebeten, über den Magistrat die Angebote und Infos dem Ausschuss zum Thema 
„Buslinien“ in Kenntnis zu setzen und zu informieren. 
 
 

http://www.vgo.de/
mailto:muth-born@zov-verkehr.de
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2.  

"100 Kommunen für den Klimaschutz" - Der Tagesordnungspunkt auf 
der letzten Sitzung am 14. März beinhaltete ja ausschließlich 06-11/1247 
Konzept zur Erzeugung von Energie aus erneuerbaren Quellen ;  
hier: Sachstandsbericht 

 
Herr Ziebarth regt an einen Professor der Technischen Hochschule zur nächsten Sitzung einzuladen 
um hier zu berichten. 
 
Schriftstück welches zur Sitzung vorgelegt wurde, soll in der nächsten Ausschusssitzung erläutert 
werden. 
 
(Antrag wird stattgegeben) 
 
 

3. 11-16/0296 Errichtung von Windenergieanlagen im Gebiet Winterstein 
 

Beschluss: 
 
Der Errichtung eines Windparks im Wintersteingebiet im Wege einer interkommunalen 
Zusammenarbeit zwischen den Städten Friedberg (Hessen) und Rosbach v.d.H., sowie den 
Gemeinden  
Ober-Mörlen und Wehrheim wird grundsätzlich zugestimmt. Diese Fläche wird dem Regionalverband 
als Vorrangfläche bei gleichzeitigem Ausschluss weiterer Flächen im Stadtgebiet von Friedberg  

gemeldet.  
 
Wird aufgrund gesetzlicher Vorgaben die Vorrangsfläche nicht genehmigt, dann sind andere 
Vorrangsflächen auszuweisen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Mehrheitlich mit Ergänzung beschlossen 
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1   
 
 

4.  Verschiedenes 
 

4.1.  
Verschiedenes;  
Geschwindigkeitsreduzierung Saarstraße 

 
Erster Stadtrat Ziebarth spricht die Geschwindigkeitsreduzierung in der Saarstraße vor der Adolf 
Reichwein Schule noch mal an und verweist auf das Schreiben von Herrn Weidlich, welches bereits 
an die Ausschussmitglieder zur Kenntnis verteilt wurde. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ausschussvorsitzender Stiller die Sitzung 
mit Dankesworten an die Anwesenden. 
 
 
 
 
 
 
 
 

gez.: Stiller    gez.: Pavlovic 
(Vorsitzender)                                        (Schriftführer) 
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